

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.
 En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs., 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.
 En Francia: trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION.
 Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º derecha.
 ADMINISTRACION.
 Calle de la Zapatería vieja núm. 4. Principal.
 PUNTOS DE SUSCRICION.
 En la redaccion y administracion de este periódico.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.
 Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Extranjero.

En Versalles se da por seguro que el mariscal presidente no es favorable á las tendencias que hoy prevalecen en la Asamblea sobre el establecimiento definitivo de la República. Bajo este supuesto tienen bastante importancia las palabras pronunciadas en una reunion particular de las izquierdas por el ex-presidente de la Asamblea M. Grevy.

«Siento, señores, dijo M. Grevy, ver siempre ensalzada en demasía la persona del mariscal presidente; nadie tiene en mayor consideracion que yo al presidente de la República, pero siento, como he dicho, que se le colme de perpétuas alabanzas, siendo las mas continuas y señaladas de todas las que parten de los periódicos de la extrema izquierda. Desearia que se observara una conducta mas digna y reservada. Elogios tan desmedidos podrian dar á entender al mariscal que es indispensable, é inducirle á tomar sensibles determinaciones. Veo tambien con harto sentimiento que se emplee siempre, tantando de él, la frase de «leal soldado», como si él fuese una excepcion rara en nuestro ejército, y cual si los soldados leales y bravos no fueran hoy y no hubiesen sido siempre muy numerosos entre nosotros.»

El epíteto de «miserables» lanzado por M. Gambetta á los bonapartistas ocasionó al otro dia de pronunciarse un incidente que pudo degenerar en conflicto. En el acto de atravesar M. Gambetta los andanes de la estacion de San Lázaro para tomar el tren parlamentario que se dirige á Versalles, le salió al paso un caballero condecorado, pidiéndole con mucha firmeza si le aplicaria tambien á él, bonapartista, el epíteto de «miserable». M. Gambetta le contestó: «Amigo, si os han pagado para representar este papel, de verdad os digo que robais el dinero.» El otro que se supone ser un oficial de ejército, replicó: «El ladrón y el cobarde sois vos.» Algunos diputados requirieron á los gendarmes á que detuvieran al insolente, mas ninguno de ellos quiso obedecer. «Habrais acaso recibido órdenes superiores para tratar bien á los bonapartistas, exclamó entonces un diputado.» Y como en este momento se sintiera un fuerte barullo y varios empujones, los gendarmes amenazaron con emplear la fuerza si no se despejaba pronto el anden. Los diputados subieron á los coches, sin que el incidente tuviera mas consecuencias.

El gobierno inglés ha contestado con una negativa á las vivas gestiones hechas por el gabinete de Versalles para que Rochefort y demás compañeros fueran declarados sujetos á la extradicion á su llegada á Europa, si por acaso desembarcaran en Inglaterra.

En la Asamblea continúa la discusion de la ley electoral municipal. El proyecto no concede el derecho del sufragio hasta los 25 años. Una enmienda expresando que no se variaria la legislacion actual que lo otorga á los 20 por ser la edad de la mayoría civil, fué desechada; pero otra por la que se fija el límite de la incapacidad electoral á los 24, fué inmediatamente aprobada.

Este voto produjo gran sensacion, debiéndose su resultado á haberse agregado con las izquierdas varios representantes de la ex mayoría. La edad de 24 años es una de las raras cortapisas de la ley electoral política á que accedió M. Thiers antes de su caída. Esa última votacion inspira de consiguiente gran confianza á los republicanos, pues parece precursora de la próxima reconciliacion de la Asamblea con las ideas que han sostenido M. Thiers y sus amigos durante el año nefasto que ha gobernado en Francia el sistema del orden moral.

Los periódicos de Londres se ocupan de la misteriosa desaparicion de un miembro de la Cámara de

los lores, cuyo nombre callan. La última vez que se le viera fué ocupando su asiento en la sesion del 2 de junio. Desde entonces nadie sabe donde para.

Maggec, el ultrajado vice cónsul de San José de Guatemala, ha reusado los 50,000 duros de indemnizacion que le ofrecia aquel gobierno para desistir de la querrela, declarando que deseaba que la cuestion pendiera intacta de las decisiones del gobierno británico.

Ya se recordará la emocion que produjo en 1872 el arrendamiento de la bahía de Samana por una compañía norte-americana, en virtud de un contrato firmado por el gobierno dominicano. Dicho suceso fué considerado como el primer paso de los Estados Unidos hacia la anexion total de la república de Santo Domingo. Pues bien, aquel contrato acaba de ser anulado por un decreto del presidente de aquella república en vista de la falta de cumplimiento de sus condiciones por parte de la compañía concesionaria. Esta iba á empezar el tercer año de su instalacion sin haber satisfecho todavia el segundo alquiler anual pactado en 150,000 duros. En Inglaterra, donde los hombres públicos y la opinion en general se preocuparon bastante de esta estipulacion, se ha recibido muy satisfactoriamente la noticia de su inesperada caducidad.

El gobierno turco reclamó para el museo de Constantinopla los restos del supuesto tesoro de Priamo, hallados en las ruinas de Troya por el alemán Mr. Schliemann, sosteniendo que eran de propiedad del Estado. M. Schliemann, que pretendia poseerlos legalmente, abandonó el territorio turco llevándose los á Grecia. Turquía inmediatamente presentó una demanda de interdicto ante los tribunales griegos, quienes hace poco fallaron á su favor; mas al ir los curiales helenos á poner los sellos judiciales sobre el supuesto tesoro, se encontraron con que todo habia desaparecido, incluso el inventor. Turquía debió contentarse con protestar de su adquisicion, sea por cesion, compra ó donativo. ¡Cuánto ruido por unos objetos que la Academia arqueológica de Francia tiene fundadamente por opócrifos!

CARTAS DEL NORTE.

Sesma 12 de junio de 1874.

Sr. Director de *El Imparcial*.

Mi querido amigo: Este pueblo es el tránsito mas empleado estos dias para la conduccion de víveres á las fuerzas que en él y en otros puntos mas próximos se hallan. De aspecto sucio y sombrío este lugar de Navarra, se parece bastante á Lodosa, que tiene pretensiones, sin embargo, algo fundadas por dos casas de buena construccion y una calle admirablemente empedrada de que hacen gala sus moradores.

El comandante de artillería señor Salazar salió ayer del cuartel general con direccion á Logroño, conduciendo una bateria que debe ser reemplazada por varias piezas del sistema Plasencia, que acompañará él mismo mañana.

La resistencia de los vecinos de los pueblos comarcas que ocultan sus carros y caballerías es tal, que ha sido necesario obligarlos por la fuerza, teniendo que cazar algunos prógimos que montados en sus machos ó mulos, emprendian acelerada marcha hacia el campo enemigo. Este servicio se encomendó á los voluntarios de Alcanadre, que han conseguido ciento y tantas acémilas en su primera visita de exploracion.

Falta hacian medios de trasporte, porque el servicio de acemileros contratados es muy malo.

La junta del «Fomento de la produccion nacional»

de Barcelona, de que es digno presidente don P. Bosch y Labrús, ha remitido por medio de uno de sus comisionados en Madrid un donativo consistente en 4,000 pañuelos-ventajeros, con destino á los heridos en campaña de este ejército.

A la hora en que escribo estas líneas, deben haber llegado á manos del general Concha, que tiene una verdadera satisfaccion cuando recibe del Estado ó de los particulares cualquier cosa por insignificante que sea para mejorar la suerte del soldado.

Esos pañuelos triangulares son copia de los que emplearon los prusianos en la última guerra y de que tenemos algunos ejemplares aquí.

Los diversos usos á que se destinan van estampados en la lámina que presenta á varios soldados heridos de todas las maneras y vendados ó ligados con ese pañuelo, que toma distintas formas al anudarse ó ponerse en cabestrillo.

El pañuelo prusiano que yo tengo está dentro de la carterita de un opúsculo en alemán impreso en Kiel el año 1866, y traduciria á Vd. ese opúsculo si no fuese tan fiambre y tan conocido de todos.

Si mal no recuerdo, la *Ilustracion de Madrid* que antes publicaban Vds. debió dar cuenta de ello y criticar la vanagloria francesa que en la Esposicion de 1867 se apropió una cosa que no era suya.

Nuestros soldados han de agradecer el caritativo don de la Sociedad barcelonesa, á quien felicitamos por este acto tan filantrópico.

Por el alto de las colinas que limitan por el N. á Lodosa, me vuelvo á este pueblo á la puesta del sol, para descubrir aunque sea de lejos el territorio en que pronto han de alcanzar nuevas glorias nuestras armas.

No hay que olvidar que estamos en país enemigo y que solo la fuerza que amedrenta á los navarros es la causa de que no haya que registrar alguno que otro disgusto de consideracion. Paso por alto el que á mi me ha ocurrido esta mañana con dos particulares que me creyeron manco.—M. N. O.

Lodosa 13.—El regimiento de Valencia estuvo toda la tarde de ayer haciendo ejercicio de batallon, en tanto que la artillería se disponia á seguir su marcha de incorporacion á algunos cuerpos que están en nuestra línea de operaciones.

Como viese ayer noche al general en jefe, acompañado del general Vega Inclan y de sus ayudantes, salir de su alojamiento, en mi calidad de cronista segullos á distancia por oscuras y tortuosas calles, y me paré en la puerta de la casa en que penetraron.

Al poco rato dos bandas de música provistas de atriles y hachones invadieron la calle y empezó la serenata que daba el regimiento de Valencia á su coronel, á quien los generales habian venido á dar los dias, pues hoy es su santo.

Un oficial que vió en la calle al corresponsal del *Imparcial* le hizo subir y tomar parte en el refresco que el coronel le ofrecia.

La delicadeza del general Concha, rigorista en la ordenanza y en el trato social, es lo que me hace hablar de incidente tan natural y pueril.

La vanguardia del ejército está en Lorin, como ya indiqué en la carta anunciando su marcha. Pasó por Lodosa y Sesma, y muy cerca del enemigo tiene que sufrir las acechanzas de este, que anda atortolado y no sabe cual será el punto por donde se le vá á atacar. La línea de los carlistas se estiende mucho, y como no disponen de fuerzas tan numerosas como las que tenian antes de la liberacion de Bilbao, resulta que las marchas y contramarchas, en estos dias extraordinariamente calurosos, diezman sus batallones con bajas por enfermedades y llenan los hospitales que tienen preparados para los heridos. En Estella

hay pánico entre los habitantes, pues creen que nuestra entrada en la plaza va à ser la señal de degüello y del incendio.

Casi todas las mujeres y niños se han refugiado en Abarzuza; Azcona, Barindano y otros pueblos, emigrando los mas pudientes à Francia ó internándose en Guipúzcoa aquellos que son instrumento de la causa del pretendiente. Este, desprestigiado entre los suyos, no hace mas que pasearse desde Tolosa à Azpeitia, alejándose dos veces à la semana en el colegio de niñas de Vergara.

Teme llegar à puntos como Estella en que se encuentra el grueso de su ejército, que está mal pagado desde hace un mes y peor comido. Un cura que hay en Echarrri Aranaz le domina de tal modo, que en su «corte» no se hace mas que lo que dice ese presbítero, enemigo de Elío, y causa, segun dicen, de la desgracia en que ha caído cerca del monarca Carlos el cabecilla Saballs.

La impaciencia que todos tenemos de abandonar este pueblo infecto que se llama Lodosa crece de dia en dia, y solo el respeto que nos merece la experiencia del general en jefe nos contiene el deseo que tenemos algunos de marchar à visitar à nuestros amigos, que están en la vanguardia ó en otras divisiones.

Mañana, de todos modos, si no salimos fecharé mi carta de algun pueblo cerca de este à que pienso trasladarme en busca de noticias carlistas ó liberales. Su afectísimo.—M. N. O.

Fuenterrabia 12.—El dia 9 el vapor número 3 ha ejecutado una muy bonita funcion de armas contra las facciones de Sumaya, y no tan distante de la costa que dejara de sufrir las consecuencias de una descarga que le hicieron unos 25 hombres que se encontraban en los altos de este punto. Como en contestacion, el comandante del buque mandó romper el fuego de fusil y disparar algunas granadas, que lejos de intimidarles y en la seguridad de que se hallaban perfectamente defendidos de los tiros del vapor, se vió à la hora completamente coronada la cresta del monte que le servia de magnifico parapeto, así como tambien la punta y monte situados al Este de la boca del puerto.

Desde este momento hicieron un fuego nutridísimo sobre el vapor, y sus proyectiles caian à su costado y venian à clavarse en los palos y otros parajes del buque, el cual contestaba con un sostenido fuego de fusil y de cañon.

A la una y media, y debido à unas cuantas granadas, afortunadamente bien dirigidas, cesó de repente y por completo el fuego del enemigo, siendo así que en estos instantes fué cuando el vapor se hallaba mas próximo à tierra y por lo tanto ser mejor dominado por él, lo que únicamente puede atribuirse à haber experimentado un número sensible de bajas.

No satisfecho aun el comandante del buque, suspendió el fuego de fusil, pero siguió haciendo disparos de cañon à largos intervalos, con los que consiguió incendiar dos de las casas en donde se habia antes situado el grueso de las fuerzas enemigas. Nosotros que hemos visitado este buque fondeado en cabo de la Higuera al dia siguiente de la accion, no podemos menos de admirarnos de que no haya ocurrido en él ninguna desgracia personal, pues hemos visto balas clavadas en donde no se comprende pudieran ir à parar sin haber tropezado, bien con los sirvientes de las piezas, bien con los individuos de la dotacion que manejaban los remington.

Tafalla 13.—Una persona que se encontraba ayer en Estella dice que hay en dicho punto y sus alrededores 29 batallones carlistas, 5 piezas artillería de montaña y el cañon «Abuelo» colocado en la Solana.

El elemento clerical va perdiendo entre ellos mucho terreno y son muy mal vistos entre los individuos.

Las fuerzas las tienen escalonadas en los pueblos de Villabuerta, Lorca, Cirauqui y Mañero hasta Puente la Reina à 2 batallones en cada punto.

La uniformidad ha desaparecido, pues se encuentran destrozados; aunque no carecen de raciones.

Los habitantes de Estella están atemorizados esperando la entrada de nuestras tropas, y temen ser castigados.

El señor Soto, comerciante rico de Puente la Reina, ha estado preso estos dias por sospechas liberales.

Se dice que el antiguo funcionario de administracion militar que está siendo la vida del carlismo en San Juan de Luz y sigue percibiendo por el Estado una pingüe paga, lo es el intendente retirado don Joaquin Galvez.

Esta mañana como à las siete de ella se ha oido fuego de cañon hacia Allo y Lerin.

Bilbao 13.—Parece que al ayudante del batallon de Guernica le han robado sus correigionarios 24,000 reales.

Ayer se presentaron à las autoridades doce carlistas armados solicitando indulto.

Los carlistas, à pesar del armisticio, asesinaron ayer cerca de El Muerto à un voluntario movilizado, y prendieron à otros dos.

Anteayer estuvieron en el Puente Nuevo, además del marqués de Valdespina, los cabecillas Bernaola, Iriarte y otros de menor talla.

Durante el armisticio de anteayer observamos que todos los soldados carlistas que acudieron al Puente Nuevo estaban muy descontentos y abatidos; decian que su mayor deseo era que concluyese la guerra lo antes posible.

Bayona 12.—Donde no hay harina, todo es mohina; esto dice el refran y esto se prueba con lo que está pasando en el campo carlista. Se van agotando los recursos; los legitimistas de por acá y los agiotistas de Inglaterra se van cansando de adelantar fondos al ver que se aleja el momento del triunfo del pretendiente. En el campo de este y entre sus íntimos no se trata mas que de buscar recursos; pero como faltan, empiezan las murmuraciones y se aumentan los disgustos à cada esperanza fallida. Si ahora, como se espera, reciben los carlistas un golpe, les seria funesto, porque acabaria de alejar à sus proveedores.

Miranda 14.—Por el tren correo salen para Lodosa à incorporarse à sus cuerpos, procedentes de Burgos, 6 oficiales y 122 individuos de tropa.

Ha salido para Frias una compania de movilizados y tropa de linea acompañando al coronel de Ingenieros señor Alameda encargado de Miranda à Reinosa del estudio de las torres telegráficas.

Han salido para Haro un jefe, tres oficiales, con 40 individuos de tropa, de la plana mayor y música de Africa.

Ayer salieron para Lodosa 74 transeuntes à reunirse à sus cuerpos.

Están interrumpidas las comunicaciones telegráficas de esta. Los trenes tambien llegan con muchas horas de retraso, à causa del temporal.

Lodosa 14.—Apresuradamente y momentos antes de salir el correo, tomo la pluma para dar à ustedes una triste noticia.

Una compania del tercer regimiento de artillería à pié, procedente de Madrid, cometió ayer un acto de insubordinacion en Logroño que hoy parece ha tratado de reproducir al salir para esta poblacion. Ha llegado à las nueve y media con diez companias del regimiento de Zamora y dos secciones de caballería de Talavera y Lusitania. A su llegada les esperaban el general en jefe con todo su estado mayor y el jefe de la segunda division del tercer cuerpo, brigadier Beaumont con el suyo y los batallones de Valencia, y uno de Gerona, situados à la parte allá del puente. Llegada la fuerza se mandó formar pabellones à la espresada compania de artillería y pasar à formar delante de ellos. Los batallones de Valencia, Gerona y Zaragoza, cuatro piezas de artillería rodada y cuatro de montaña y las dos secciones de caballería espresadas han formado de frente y à los flancos de la compania de artillería.

En medio se ha colocado una mesa y tres bancos que han ocupado los capitanes de la misma arma que forman en este momento el consejo verbal. Los acompaña el auditor y hay nombrado un capellan que lo es del primer batallon del regimiento de Gerona don Andrés Perez y Garcia.

Estos son los preparativos que hay à esta hora, que son las dos de la tarde. Pueden Vds. calcular por ellos que esperamos un triste espectáculo.

Mañana daré à Vds. cuenta de lo que despues ocurra, pues estando próxima la salida del correo, no puedo prometerme hacerlo hoy.

Venta del Portillo de San Julian 14 de junio de 1874.—Señor director de *El Imparcial*.—Estimado amigo: Gracias à Dios que hoy puedo escribir algo, lo que si me hubiese quedado en Lodosa à pasar el dia con el cuartel general ignoraria perfectamente.

A las cuatro de la mañana marché de nuevo à Sesma, y el convoy à quien alcancé en lo alto del puente detuvo mi marcha, pues son muchos los carros y en gran número las fuerzas que los escoltan.

Sesma está asentado en la cima de una colina, à cuya parte N. se distinguen cerca de la carretera unas salinas en la esplotacion.

Antes de llegar al pueblo se divisan en el lejano horizonte cuatro ó cinco cerros de forma bizarra que parecen los dientes de una sierra vertical y que están una legua mas distantes que Sesma.

El último de ellos llámase Portillo de San Julian. A su pié hay una venta de mala catadura desde donde escribo estas líneas, despues de mirar aquí y acullà y adquirir noticias de cuya exactitud salgo garante, y que no serán muchas, para cerrar pronto esta carta y que la lleve un propio à Alcanadre. La vanguardia à las órdenes del brigadier Blanco sigue en Lerin, en donde sostienen las avanzadas algun tiroteo con los insensatos carlistas à quienes dos certeras granadas impusieron ayer silencio. Los convoyes que vienen de Lodosa, al pasar por Sesma, se refuerza su custodia hasta el encuentro de las tropas de Blanco, que salen al camino para seguir las protegiendo hasta Lerin. Los desfiladeros que oprimen la carretera, si así puede llamarse à este camino infernal, son estribaciones de alturas muy lejanas sobre cuya cima se distinguen algunas boinas en observacion.

Ayer mañana en el mismo Portillo de San Julian, del que acabó de bajar, habia 14 caballos carlistas con sus ginetes y jefes perfectamente uniformados. Vistos por los nuestros de Lerin se les desalojó fácilmente, pues así que divisaron fuerzas en su direccion huyeron dispersos, cogiendo à uno que dijo venia à presentarse. Se le creyó ó quiso creer este ardid, dictado por el miedo y montado como venia, con armas y bagajes, fué conducido à presencia del general Concha en Lodosa, quien lo indultó en el acto.

En Sesma se encuentra el primer cuerpo de ejército, al mando del general Rossell, cuyas divisiones están à cargo de Andía y Catalan. Cuando yo pasé por el pueblo los generales habian salido con fuerza en direccion de Lerin, llevaban algunas piezas de artillería. En efecto, he logrado divisarlos à la cresta de una loma observando la marcha del convoy, que era extraordinariamente largo esta mañana.

Un batallon del regimiento de la Constitucion número 29 protege en el pueblo 26 piezas de artillería, de las cuales 22 son montadas y 4 de montaña.

Dos carlistas presentados hace muy pocas horas, de los cuales uno sirvió como médico en nuestra artillería, han referido algunas cosillas que voy à transcribir.

Interrogado en tono de broma por el distinguido oficial de artillería señor Alberico, que como usted sabe fué quien apuntó y ordenó fuego à la pieza que lanzó la granada que acabó con Oilo y Radica, sobre si realmente habia muerto dichos cabecillas, contestó el carlista que no solo habian fallecido tan nobles personajes, sino que desde entonces estaba *útsico* (sic) toda la faccion y que él no queria ya andar entre *cuadrúpedos fanáticos*.

Reconviósele sobre la falta de respeto que demostraba hacia sus compañeros de armas, y dijo que el otro dia Dorregaray y Torcuato Mendiri anduvieron à cachetes despues de una viva discusion sobre si se debia ó no defender el pueblo de Allo, que se encuentra entre Lerin y Dicastillo; y si los generales se faltan entre sí, que han de hacer los soldados.

Edificantes son por demás estos detalles, que à mí no me cojen de sorpresa.

Doña Margarita se encuentra en el valle de Elizondo, acompañada de una seccion de caballería del escuadron sacro compuesto de robustos mancebos, y de cuatro damas de honor, entre las que se cree figura una señora muy conocida en Madrid.

Don Carlos, separado de su esposa, huye de ella y tiene sentados sus reales en Guipúzcoa. La molice de este tipo y los vicios de la camarilla que le rodea, son una de las armas mas poderosas que contra los carlistas tiene hoy el gran partido liberal.

Muchas familias que tenian educandas en Vergara las han retirado del convento que tanto visita el pretendiente.

Ayer en Lerin se ahogaron un soldado de linea y un obrero de administracion que se bañaban en el rio sin conocer su fondo y corrientes.

La artillería probó unas piezas del sistema Plasencia con objeto de ver si funcionaban bien los platillos obturadores. El resultado fué satisfactorio. Lo que mas preocupa á los carlistas es no saber por que punto se les va á atacar, y retiran su línea situándose en puntos que ellos creen inaccesibles.

En Estella no hay mas que el batallon número 6 de navarros.

En 18,000 hombres se calcula la fuerza enemiga, formada en su mayor parte de doce batallones navarros que están en la vanguardia, teniendo los alaveses á retaguardia.

Los castellanos, vizcainos y guipuzcoanos, que segun los videntes carcas no sirven mas que para correr y robar, guarnecen los puntos del interior, sirven de aduaneros y cometen las exacciones de que los pueblos vasco-navarros no tienen derecho á quejarse.

Vienen á avisarme que sale un ordenanza con pliegos, y le voy á dar esta carta que continuaré mañana.

Su afectísimo. — M. N. O. A.

GACETILLA GENERAL.

Los voluntarios movilizados que el brigadier Estéban lleva de vanguardia de su columna, acaban de prestar un importante servicio. Al llegar á Riudarenas, tomaron la izquierda del rio conocido por *Riera Major*: al llegar á la arboleda de Font, punto de recreo en las inmediaciones de Santa Coloma, vieron allí tres curas y tres paisanos y se dirijieron con precipitacion al indicado punto, cayendo de improviso sobre los mencionados, de los cuales, los curas se quedaron sentados y los tres paisanos, al ver á la fuerza pretendieron escapar. Como no quisieran pararse, los voluntarios hicieron fuego y consiguieron matar á uno de ellos y cojer á los otros dos, resultando ser el puestro un tal Francisco Gruart Moner (á) *Cagarell*, chocolatero de esta ciudad habitante en la calle de la Nieve que se titulaba Teniente Coronel y los prisioneros un tal Valls, panadero tambien de esta ciudad en la calle de las Ballesterías que se titulaba Comandante de armas de Santa Coloma y un hijo suyo perteneciente á la faccion.

No habiendo llegado todavía á nuestro poder el original de la novela cuya publicacion tenemos anunciada, comenzamos hoy la titulada *Lucas Garcia* debida á la elegante y popular pluma de Fernan Caballero.

Alternaremos con esta la de un tomito de poesías publicadas unas é inéditas otras de varios autores conocidos. De este modo, los suscritores de *La Lucha* adquirirán una escojida biblioteca cuyo valor escede con mucho al coste de la suscripcion de todo un año.

—Se ha recompuesto en parte el piso del puente

de S. Agustin, pero queda en pié el peligro sobre el cual llamamos de nuevo la atencion del Excelentísimo Ayuntamiento.

Anuncios oficiales.

BANCO DE ESPAÑA.

Recaudacion de Contribuciones de la ciudad de Gerona.

EMPRÉSTITO DE 175 MILLONES DE PESETAS.

El día 30 del actual vence el tercer plazo del Empréstito de 175 millones de pesetas decretado en 25 de Agosto último, en su consecuencia los contribuyentes comprendidos en el primer repartimiento, ó sean los que pagan al Tesoro mayor cuota anual de 50 pesetas, satisfarán en esta Delegacion del uno al quince del próximo Julio el referido tercer plazo que importa aproximadamente el 52.45 p. de la suma de uno de los dos primeros.

Dispuesto por el Gobierno de la Nacion, por decreto de 5 de Febrero del año actual, que en el mencionado Empréstito se comprendan á todos los contribuyentes, sease cual fuere la importancia de sus cuotas, se hace saber al resto de los mismos, no comprendidos en el primer repartimiento, que el propio 30 de Junio vencen los tres plazos del señalamiento que les ha hecho la Administracion Económica de la Provincia que importan en junto, tambien aproximadamente, un año de Contribucion, cuyo pago deberán verificar en las oficinas de esta Delegacion en los mismos dias antes citados del uno al quince del próximo mes de Julio.

Se hace saber, que por disposicion superior se ha resuelto la supresion de las papeletas de aviso, que se pasaron para los dos primeros plazos del Empréstito á los contribuyentes del primer repartimiento, bastando este pregon para el anuncio de la cobranza, y que por las condiciones de este anticipo no debe verificarse el cobro á domicilio.

Se advierte asimismo á los contribuyentes, que para el pago de la mitad de las cuotas del Empréstito, se admiten determinados créditos contra el Estado: los que quieran aprovecharse de esta ventaja deberán prepararse oportuna y debidamente.

Trascurrido el plazo antes señalado, los contribuyentes que resulten morosos, quedarán incursos en los apremios de Instruccion.

Gerona 16 de Junio de 1874. — Vicente Jaumeandreu.

RONDA VOLANTE DE SANTA COLOMA DE FARNÉS.

Desde el dia de hoy queda abierta la recluta para la misma en el Café de Barrios. — El Capitan, Salvador Lluch.

ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.

Teatro de Gerona.

Grandiosa funcion para mañana sábado 20 de Ju-

nio de 1874. — (6.ª de abono.) — A beneficio de los hermanos Johnson.

Dedicado al Excmo. Sr. Brigadier Comandante general, Sr. Gobernador civil y Sres. Jefes y oficiales de la columna y guarnicion de esta capital.

1.º Sinfonia. 2.º La comedia en 3 actos, titulada: «Trampas inocentes.» 3.º En el intermedio del segundo al tercer acto, tendrá lugar la difícil suerte «Le cauteause Japonaise.» 4.º Terminada la comedia, se ejecutará por los hermanos Johnson, «Arrsam and tim-tam» 5.º La pieza en un acto, nominada: «El rizo de D.ª Marta.» 6.º y último: El difícil ejercicio, «Jugling sur le boule.» — No habrá bandeja.

Precios de costumbre. — A las 8 y media.

ULTIMA HORA.

La agencia *Carles* publicó ayer los siguientes telegramas:

Madrid 16. — Han sido nombrados comandante general de somatenes de Cataluña el brigadier Mola y Martínez y fiscal de las causas pendientes en Cataluña el comandante señor Font. — Escuden á 400 las casas completamente arruinadas y de 60 las que han sufrido grandes destrozos en los pueblos invadidos por las avenidas de los rios en Castilla la Vieja.

La «Gaceta» publica los decretos admitiendo la dimision al señor Nuñez de Arce de secretario general de la presidencia de la república; otro nombrando para sustituirle al señor Díez Oñate; otro nombrando ministro plenipotenciario de primera clase de España cerca de S. M. Serrifiana al señor Patxot Achaval, y otro nombrando encargado de negocios de España cerca de la Confederacion helvética al conde de la Alimia. — En el encuentro que tuvieron los liberales con los carlistas cerca de Alcora, los últimos perdieron mucha gente, muriendo un hijo de don Enrique de Borbon — El cabecilla Sierra y seis individuos que le acompañaban fueron hechos prisioneros cerca de Tudela.

Ha sido preso cerca Tudela el cabecilla Sierra con seis carlistas, bastantes armas y municiones. — Han sido dispersadas en la provincia de Búrgos las facciones de Lora, Ruperto, Blanco y otras reunidas.

Ascienden á 47,000 las acciones pedidas al Banco de España. — Se hallan acopiados seis millones de raciones en diferentes puntos del Norte. — El señor Romero Ortiz ha mejorado. — Se ha disuelto la partida carlista que recorría la provincia de Granada. — Han ingresado hasta ahora 41,200 mozos de la reserva. — Envíanse al Norte refuerzos en reemplazo de los carabineros y guardia civil. — Se ha firmado la «derrótá» de los carlistas en la provincia de Tarragona.

Madrid 17. — Anúnciase una reunion de república nos de orden para oír las esplicaciones del Sr. Castelar.

GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Formet.
Plaza de la Independencia núm. 15.

LA LUCHA.

177

el hombre, cuando es chico, es como el gallo, cantando; cuando es mayor, como el borrico, trabajando, y cuando es viejo, como el cochino, gruñendo. Pero ante todas cosas. ¿qué dice V., madre?

—Digo, contestó esta, que queria bien á *Mi niño*; que Joaquin se merece cualquier cosa por su juicio; que mas vale onza de juicio que quintal de talento. Digo que Dios los haga bien casados; digo que ayer un bautizo y mañana una boda. ¿Qué mas me queda que decir, sino que bendito y alabado y reverenciado sea el Señor, que mejora sus horas!

Y nosotros añadiremos: ¡benditas sean, y dichosas son aquellas almas que pasan por las pruebas de esta vida, llevando por báculo y guia los sentimientos que infunde la ley de Cristo, y las reglas que prescribe su católica Iglesia!

FIN.

SECCION DE ANUNCIOS.

En una casa de comercio de esta ciudad se necesita un dependiente en clase de aprendiz. En el estanco de la plaza de la Constitucion darán razon.

INTERESANTE.

CARTA DE LA PROVINCIA DE GERONA, con las distancias kilométricas de cada pueblo á la cabeza del Partido y á la capital.

Util á los militares y á todos los que desean conocer los acontecimientos de la guerra civil.—Se vende en la imprenta de este periódico y en otros varios puntos de la capital.

Repartimiento Municipal y Provincial.

En la Imprenta de este periódico se hallan de venta libros talonarios para el cobro de la citada contribucion asi como papeletas de aviso de primer y segundo grado.

ORDENANZA

FORMACION, RÉGIMEN, CONSTITUCION Y SERVICIO

MILICIA NACIONAL

LOCAL DE LA PENINSULA É ISLAS ADYACENTES,

de 14 de Julio de 1822, restablecida y reformada en virtud de la ley de 2 de Setiembre de 1875.

Cuaderno en 16.º; contiene 32 páginas de impresion con cubiertas de color y se expende en la imprenta de este periódico á 6 cuartos ejemplar.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas afeaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estomago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y musculos obtienen la debida energia fortaleciendose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, atendéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rapida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos acompañan las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

N.º 4.

REMEDIO SEGURO PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andren de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estrasjero.

Unico depósito en Girona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

LA

REVALENTA ARABIGA

DU BARRY de Londres

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómito, despues de comer y durante el embarazo, tos, opresiones, asma, catarro, tisis, (consuncion), hesses, gota, &c. &c.

Depósito en Girona, botica de D. Joaquin Ametller y Viñas, la calle de Cort-real núm. 4.

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.

LUCAS GARCIA.

CUADRO DE COSTUMBRES

POR

FERNAN CABALLERO.